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按：5 月 26 日下午，省委常委、宣传部长、省委教育工

委书记王艳玲，省教育厅党组书记、厅长陶宏等省领导来我

校专题调研毕业生就业创业工作，实地查看了实验教学中心、

旅游与餐饮实验教学示范中心，并召开座谈会，听取我校毕

业生就业情况汇报，与师生代表交流。会上王艳玲同志作了

重要讲话，具有很强的针对性、指导性、可操作性，请各单

位结合落实期末工作会议精神、开展 6 月份支部主题党日活

动，认真组织学习和落实。 

 

 

王艳玲同志来校调研座谈时的讲话 

（根据录音整理） 

2020 年 5 月 26 日 

 

曾经通过多种途径了解过湖北经济学院的发展情况、办

学特色，但一直没有来过，这次是我主动提出来学校看一看，

并就毕业生就业工作进行专题调研。今天现场看了国家级实

验教学中心、烹饪实训中心，感觉很有特色。学校有着悠久

的办学历史，学科特色鲜明，办学目标明确，“三有三实”

人才培养目标清晰，台湾教师规模稳定，注重“双师型”教

师队伍建设等，都体现了学校的办学特色。特别是疫情防控

工作中做出了经院贡献，涌现出很多动人的故事、感人的场

景，是一堂很好的思政课，体现了学校的担当。 
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湖北经济学院高度重视毕业生就业创业工作，专题研究、

专门安排、下发通知，做的很实，信心也很足，能保证今年

的就业目标与去年基本持平。刚才各位发言的领导、老师和

同学谈到的问题，会进一步梳理，有些是政策层面的，会把

问题选准、政策出准，有些是工作层面的，会把工作抓实、

抓出成效。比如刚才谈到存在的地域歧视问题，要想办法让

用人单位知道武汉做了很大努力，无症状感染者没那么多，

要对武汉放心，省里也会加大协调力度；比如就业岗位减少

的实际情况，特别是刚刚提到旅游专业就业情况更为严峻，

反映出用人单位生存艰难，用人意向就不太强烈；比如今年

出国留学的不确定因素比较大等，这些问题都将进一步梳理，

增强就业政策的针对性，推动就业工作的有效性。 

借此机会，我讲 3 点要求。 

一要高度重视毕业生就业工作。就业是民生问题，关乎

学生及其家庭。学校在关注“进口”（招生）的同时，更要

注重“出口”（就业），这是学校办学质量的重要标志，而就

业率关乎学校人才培养质量，能不能就业、去哪里就业都是

这其中的体现。 

习近平总书记在“两会”期间与代表团座谈时，多次谈

到“六保”，其中保就业摆在最重要位置，特别提出要高度

重视高校毕业生就业。省委省政府也高度重视毕业生就业，

省委书记和省长亲自部署、亲自抓。 

武汉是防疫“主战场”，作出的牺牲很大，面对的困难
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最多，要着力化解“疫情综合症”。学校的各级党组织要把

就业工作放在更加突出的位置，作为“一把手”工程，书记

和校长亲自抓、抓具体，做好毕业生分类指导。 

二要抓实各项就业工作措施。学校根据实际情况制定、

完善了措施，关键是如何抓实这些措施，给学生提供更有效

的就业机会，这是有潜力可挖的。面对就业岗位绝对数的减

少，要把各种渠道各种资源用起来，学校党政班子、各级党

组织、全体教职工要给学生提供更多就业机会和机遇。 

同时，很多学生还没有正确的认知水平，要教育引导学

生树立正确就业观，面对疫情带来的经济形势、就业岗位的

变化，更多关注学生的思想，把工作做细，帮助学生先就业、

再择业，引导学生先干起来，一步一步实现自己的梦想，使

自己成熟起来、成长起来，这些都要做细致的思想工作和个

性化的教育引导。经历了这次疫情，有的学生思想出现变化，

或家庭出现变故，特别是那些还未表现出来的，要多关注。 

就业其实就是做一个又一个人的工作，比如考研“二战”

的，只要家里支持，就暂时不会形成就业压力。但那些因为

延缓就业而使个人焦虑、家庭焦虑，从而引起社会焦虑的，

要多关注。 

疫情防控进入常态化阶段，按照新的模式在运行，经济

发展的业态也可能会发生变化，客观上为学生就业创业提供

了契机，比如说湖北经济学院淘宝创业实验室的学生创业人

数达到 4%就很不错。 
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三要抓好疫情防控常态化下的防控工作。湖北经济学院

的防控工作做得很扎实，也为武汉市防控工作作出了贡献。

要严格按照教育系统的规定继续做好疫情防控，特别是做好

接下来的毕业生返校离校工作，按要求有序推动复学。 

习近平总书记说“针尖大的窟窿也能漏过斗大的风”，

因此要时刻保持必胜之心、责任之心、仁爱之心、谨慎之心，

慎终如始做好疫情防控工作，要知道稍有不慎就很有可能前

功尽弃。要不折不扣落实防控措施，不要有侥幸心理。只有

把防控工作做好，才能有效消除地域歧视等问题。 

要继续做好与上海财经大学“一帮一”帮扶项目，一方

面继续推进毕业生就业创业工作，另一方面虚心向上财学习，

利用这一新的契机寻求新的提升，拓展帮扶成果。 

 

关于授权扩点工作。学校现在有会计专业学位，办了 8

年，学制 3 年的不多，是一个完整的培养周期。刚才陶厅长

说今年的申硕没有指标限制，学校的标准和实力很重要，学

校积极准备，省里和省教育厅会全力支持，学校作为财经类

的招生情况也很不错，生源来源比较好，招生分数高，生源

质量比较高。到时候有什么情况及时联系，需要我帮助的会

全力帮助，希望有一个好的结果，学校再上一个台阶。（陶

宏同志前面说到：申报没有指标限制，达标就有可能，没达

标的也不降低条件。） 

关于培育楚菜品牌。刚刚我看你们的烹饪专业、楚菜很
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好，要重视起来，八大菜系里面没有楚菜很遗憾（注：据邹

志平教授介绍，近年更新的十大菜系中，楚菜已入列其中），

我在楼梯拐弯的时候才看到楚菜的展板。我们有这样的学院，

有这样的学科优势，要把楚菜振兴起来，楚菜很有文化支撑

的优势，你们有专业学科基础，可以支撑楚菜，得有个楚菜

的基础。上次温书记是不是有个提案？给了回应吗？（温兴

生回答：提了两三年，不仅立了项，而且在省政府工作报告

中，晓东省长两年都讲了培育楚菜品牌，打造楚菜产业。）

江汉平原那一块楚菜很有特色的。楚菜需要我们去培育、去

振兴，任务还很艰巨。楚菜被大家认可，不能只自己讲有特

色，还要大家讲，这是很有意义的，要做起来。学校有能力

和基础，要把文化挖掘出来，饮食最终靠文化去支撑，楚菜

才能真正打响。要培育振兴楚菜文化，打造楚菜品牌。这是

题外话，也是学科专业建设的内涵。 

 

附：教育厅厅长陶宏的总结讲话 

今天感谢书记校长给我们介绍情况，几位老师同学给我

们提了更好的建议，艳玲部长听了大家的发言，也讲了很重

要的意见。今天大家谈的建议，有的是政策层面，有的是工

作层面，有的是环境层面，有的是观念层面，我们将进一步

梳理，跟大家一起把今年的就业创业工作抓落实。刚才艳玲

部长讲的 3 条要求很重要，湖北经济学院各项工作做的很扎

实，特别是疫情期间网上课堂和就业创业工作抓的很实、很
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有特色，下一步要在常态化疫情防控下抓好各项工作，希望

继续示范、继续带头、继续创造经验。刚才你们提的请求，

艳玲部长也表了态，大家共同努力做好工作，希望学校实现

常态化防控和教育各项工作双丰收，提的两项硬任务也双胜

利。 


